
内地与香港
进出口总额同比增 !"#$%

商务部台港澳司的最新统计显示!!""#年 $至

$$月! 内地与香港进出口总额达 $#%&'(亿美元!同

比增长 $)'*+" 其中!内地对港出口 $((%'$亿美元!

同比增长 $)'(+#内地自港进口 $$('*亿美元!同比

增长 $%'!+"

同期!内地吸收香港直接投资项目 $&*),个!同

比增长 ('(+!实际使用港资金额 !!&',亿美元!同比

增长 !%'!+"

截至 !--#年 .$月底! 内地累计吸收香港直接

投资 ,-!$')亿美元" 按实际使用外资统计!港资在

内地累计吸收境外投资中占 &-'*+!位列首位"

商务部台港澳司的最新统计显示!!--#年 $至

$$月!两岸间接贸易额达 $$!#')亿美元!同比增长

$&')+" 其中!大陆对台出口 !$$'%亿美元!自台进口

)$('$亿美元!大陆方面逆差达 #-&',亿美元"

同期!大陆共批准台商投资项目 !)),个!同比

下降 )'%+#实际使用台资金额 $&',亿美元!同比下

降 !*')+"

截至 !--#年 $$月底! 大陆累计吸收台湾直接

投资 &*,',亿美元" 按实际使用外资统计!台资在大

陆累计吸收境外投资中占 ('$+!排第五位"

大陆对台
间接贸易逆差逾 &''亿美元
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!--%年我国将加快发展新型集体经济!$以创建

现代产权制度和现代企业制度为基础! 推进集体企

业改革!促进多种形式集体经济%合作经济的发展"&

中华全国手工业合作总社主任陈士能说'

陈士能是在 $)日召开的中华全国手工业合作

总社成立 *-周年大会上作如上表述的"

陈士能强调! 在改革改制中要坚持把明晰产权

放在首位!切实建立和完善现代产权制度!引导企业

实现投资主体多元化"

陈士能表示!在产权制度改革的基础上!建立现

代企业制度!建立健全适应市场经济的体制机制!是

推进集体企业改革发展的内在要求"

很多企业已经在改革改制后! 取得了显著的经

济效益和社会效益" 享誉国内外的海尔集团就是从

集体企业发展起来的"原来是集体企业的春兰%三鹿

乳业等上市公司和上海新工联合集团等! 改制后都

发展成资产规模超过 $-亿元!经济效益显著提高的

新型集体企业"

我国加速推进集体企业改制

"

本报记者 徐玉海

!"

世纪不动产最新的监测数

据显示!目前北京楼市一二手房

虽然成交量环比有所萎缩!但价

格未见大的调整"

!"

世纪不动产分析师认为!

近期降价的楼盘在深圳# 广州均

不超过
"#

个!上海亦只是少量楼

盘低价入市或变相打折! 多数楼

盘在观望!甚至还略有上涨!因此

还不能得出这些城市的楼盘正全

面降价的结论" 他还提醒说!虽然

$楼市拐点说%一时盛行!但仍要

警惕观望之后被抑制购房需求的

释放! 经验表明这种需求的集中

释放将不利于房地产市场的正常

发展"

该机构观点认为!支撑房地

产市场$上行%的几个关键因素!

并未发生逆转" 一是人民币仍处

于升值通道中!二是城市化进程

并未显著放缓!三是仍会受惠于

人口红利!四是流动性过剩的矛

盾并未得到根本解决!五是系数

较大的贫富差距仍将在较长时

期内依然存在" 因此!目前尚未

有确切证据表明未来两三年内

房地产市场会发生根本变化!任

何局部的 #周期的 #短时期的正

常调整!不足以改变这种$上行%

的轨迹"

珠三角地区将遭遇咸潮袭击
由于受强天文潮汐和干旱无雨的共同影响!$!

月 !-日至 !&日! 珠江三角洲将会出现今年入秋以

来最大的一次咸潮袭击" 由于有关方面储备了充足

的淡水和做好应对防备!预计澳门%珠海%中山和广

州等地区的饮用水安全不会受到影响"

据广东天文学会分析!这次特大咸潮由天文%气

象和水文等方面因素共同影响形成"一是天文因素"

$!月 !!日 $%时!月球最接近地球!从而引发(近地

大潮&#!,日 !-时! 月球运行到珠江三角洲北回归

线以北的上空!从而引发(回归大潮&#!&日 )时 $(

分!月球%地球和太阳三者排成一条直线!从而引发

(朔望大潮&)上述三个天文大潮汇聚在一起!可使江

海潮汐的潮差更大!潮峰更高!咸潮更强!并把咸潮

上溯得更远!咸灾影响范围更广"

二是气象因素"今年珠江三角洲雨水严重偏少!

其中广州地区雨量只有去年的六成"雨量越少!咸潮

越强#雨量越多!咸潮越弱"

三是水文因素" 今年 $!月上旬!西江梧州水文

站平均流量只有每秒 $#$-立方米!比去年同期显著

减少" 当其流量少于每秒 $%--立方米时!上游来水

压不住下游咸潮!咸潮就会乘虚上溯!波及整个珠江

下游地区"

"以上均据新华社#

"

本报记者 屈红燕

一边是市场进入僵持和观望

阶段，一边是万科近日率先在珠

三角调低几个新推楼盘的价格，

种种迹象似乎表明珠三角房价拐

点端倪已显。

在昨日安信证券举行的

2008年行业策略会上，房地产行

业分会场受到了最多的关注。

拐点端倪之争

到底拐点是否已经出现？万

科相关人士坦陈，不能一概而论

是否出现拐点，东西南北中幅员

辽阔各不相同，但去年房价上涨

幅度超过 70%的珠三角已经从

非理性上涨转入理性上涨的阶

段，这样更利于房地产企业健康

发展。

招商地产的相关人士表示，

深圳的房价目前并没有大幅度

下降，尤其是好的楼盘。“我们

集团内有专门从事房地产中介

的招商置业，从他们每天报给我

们的数据看不出深圳房价大幅

降价的变化，但是成交量却同比

大幅度下降。”

主动降价

万科相关人士表示，万科

珠三角的一些新楼盘定价的确

低于预期，但仅仅是低于此前

万科本身预期的定价，并不低

于周边楼盘的定价，并且理性

的房价有利于房地产行业自身

的发展。

此前，万科曾将广州的万科

金色康苑定价为 1.4万 /平米，

相对于周边楼盘1.7-1.8万/平

米要低，深圳万科东郡定价为

7500元/平米。该人士表示，万

科将广州、深圳、东莞等珠三角的

楼盘价格定价相比预期会减少

10%-15%。

招商地产相关人士虽然坚称

深圳的房价并没有明显下降，说

“一定要扛住，兰溪谷的别墅出

售一套就是1000万，不会降价

的。”但他同时也表示，要调整销

售政策。对于如何调整，该人士

并没有详细阐述。

不可能恶性降价

房企们对记者表示，降价并

不会导致恶性的房价回落，因为

自住的刚性需求还非常强烈。

在万科金色康苑开盘当天，

全部售罄，而万科的云山和东郡

开盘当日分别销售80%和65%，

这一数据背后正是刚性的自住需

求，只要价格稍微下降马上引来

买盘如潮。

万科相关人士表示，在宏观

调控政策下，投资品化的买方需

求减少了许多，但自住的小户型

只要稍微下降，便非常好卖。“深

圳的小户型楼盘，在推盘一个月

内可以全部卖空。背后是刚性自

住需求，这样珠三角的房价不会

恶性下跌。”

但是该人士也表示，2008年

和2009年或许是房地产行业的

盈利高峰，此后的发展要靠走不

同的路线。

珠三角争论房价拐点 房企酝酿降价应对

(!世纪不动产!楼市未形成全面拐点

至
('!'

年上海将新建

!#0

亿平米节能住宅

!

相关报道

"

本报记者 薛黎

围绕完善金融市场% 集聚金融

机构% 优化金融环境% 推进金融创

新! 上海浦东新区正在积极打造金

融核心功能区! 建设一流的陆家嘴

金融城! 具体推进金融发展的部署

主要集中在六个方面! 这是记者昨

天从国家发改委了解到的"

今年 $月! 上海市第九次党代

会召开前夕!上海出台了*上海浦东

金融核心功能区发展 (十一五&规

划+!正是这份规划中!第一次出现

了(陆家嘴金融城&的概念)

据悉!到目前为止!浦东的金融

业 %&'已占到整个浦东 %&'的 "(

)!这个数字已接近世界上金融中心

的水平# 在浦东的各类金融机构已

达 *+)家!他们大都集聚在(陆家嘴

金融城&区域内)

根据规划!(十一五&期间!陆家

嘴金融城的总体目标是(三个集聚,

三个先行&!即金融机构%金融资金%

金融人才集聚的核心地区! 金融创

新%金融标准制定%金融生态环境的

先行地区)就量化目标而言!到 !#"#

年! 浦东金融核心功能区金融机构

数量力争超过 )##家# 金融从业人

员超过 !#万#金融业占全区生产总

值的比重超过 ",-)

发改委地区司规划处昨天表

示! 上海市具体推进陆家嘴金融城

建设的部署主要集中在六个方面!

包括继续大力争取中央金融调控和

监管部门的支持! 将金融改革开放

领域的重大创新放在浦东先行先

试! 大力推动体制机制创新和产品

服务创新! 进一步完善金融市场体

系和金融机构体系# 努力解决金融

高端人才税负过重等一系列突出问

题! 创新有利于吸引国际高层次人

才和领军人才的体制机制# 加快完

善陆家嘴金融城的基础设施# 着力

发展中介服务机构等)

有关专家指出!对于一个金融中

心来说!行业的配套设施至关重要)

据介绍!为完善金融城规划!大

力拓展陆家嘴的空间容量! 浦东将

进一步优化陆家嘴金融城商业%交

通%居住和休闲娱乐的配套环境!完

善功能布局! 加快建设张江银行卡

产业园! 将其打造成国际一流的金

融信息服务基地)

同时! 近期要大力发展与金融

业息息相关的法律%会计%评估%评

级%金融信息等配套服务行业!重点

吸引一批国际著名的会计机构%评

级机构和行业自律组织进驻浦东)

此外!上海浦东决定近期重点

做好合资投资银行的引进工作!加

大对外资金融机构尤其是外资法

人机构和功能性金融机构的引进

力度#同时鼓励有条件的金融机构

积极实施(走出去&战略!发展壮大

自己)

六管齐下 上海陆家嘴金融城建设提速

"

本报记者 李和裕 实习生 朱宇琛

近期! 广州等南方楼市的 (打折

风&吹遍房地产市场!而上海楼市眼下

也出现暗中降价和优惠促销的情况)

不过业内判断! 上海楼市的这一状况

并非市场转折性的(真降价&!而是阶

段性调整的(假降价&)

部分楼盘价格松动

与目前市场热议的广州等珠三

角城市楼盘全线降价销售的情况不

同! 上海楼市表面上依然是 (不动声

色&!整体价格在成交冷清的局面下仍

维持在一个高位! 不过也有部分楼盘

出现价格松动)

记者近期搜集的市场讯息显示!

如黄浦区的长峰馨园今年从 + 月到

""月初! 售价一路涨至 .####元(平

方米!结果 ""月的销售量直线下滑至

!套!于是在 ""月下旬将报价回调至

!,$##元(平方米左右!暗降 $-#又如

静安区的静安艺阁 /月价涨至 ..###

元(平方米!之后便进入连续 .个月的

零成交状态! 日前该盘也把价格暗降

至 .",##元(平方米)

还有长宁区的皇家花园在 "" 月

将剩余景观房的价格降低了 !###元(

平方米#闸北区的新弘国际公寓在 ""

月下旬推出的景观房!均价 "/###元(

平方米! 比 /月推出的非景观房的报

价还便宜了 "###元(平方米等)

中心城区楼盘选择暗降! 一些位

置稍偏的楼盘则选择更明一点的优惠

促销)市场讯息显示!浦东的尚东国际

名园日前推新房源给予购房者 200

元/平方米的优惠，售楼小姐还称本

周还会有更大幅度优惠的房源推出!

但仅限开盘当日# 闵行的夏朵小城三

期则连打了 "#天的优惠期)

年尾阶段性调整

业内人士看来! 年尾上海楼盘暗

吹促销风原因多样!但非(拐点&先兆)

佑威房地产研究中心主任薛建雄

认为0 上海楼市近期的变化属于阶段

性调整的(假降价&)(开发商在年底进

行楼盘促销并不少见!已是临近年关!

开发商都想冲刺一下!完成既定目标!

甚至为把当年业绩做得更漂亮些#二

是年尾也是开发商回笼资金的时候!

要做财务报表!还要还银行贷款%工程

结款等! 所以多卖点房回收点资金也

是好的) &

当然!薛也承认!部分楼盘调价也

有房贷新政影响下成交量下滑的原

因!(不少楼盘在今年二三季度上海楼

市回暖时涨得太快! 到年底还剩些房

源!但看到调控来袭%交易冷清!便主

动调价促销) 但问题在于! 开发商的

营销策略的改变并不代表他们就看空

明年的上海楼市) &

开发商态度也与此相近!近日因

广州楼盘降价销售而备受关注的万科

就回应称! 公司一直是基于快速周转

的基本策略和顺应市场状况的灵活性

去为产品定价的! 此次广州楼盘就是

按此做出的合理定价! 并且根据目前

的销售情况看! 以上策略得到了良好

的实现)同时!上海万科有关人士向记

者表示! 万科上海楼盘销售现场并无

打折和促销活动! 万科也依然坚定不

移地看好国内住宅市场的未来前景)

易居房地产研究院高级评论员杨

红旭也表示! 开发商的销售策略往往

基于区域市场而论! 更何况目前一些

楼盘的成交价格还在涨! 一些楼盘的

打折促销则是有效果的! 这正说明市

场需求只是暂时观望! 也注定楼市不

会崩盘)

"

本报记者 李和裕

国家发改委日前发布的 *产业

结构调整指导目录 -!##+ 年本.+

中! 对房地产开发的要求仍是大打

(绿色建筑&牌)而记者昨日了解到!

上海已有相关计划/ 至 !#"#年!上

海力争完成建筑面积 "1,亿平方米

的节能新建住宅!及 "###万平方米

的既有住宅的节能改造)

上海绿色生态建筑与人居环境

科技推广中心秘书长祁克勤介绍!

上海现拥有建筑近 $亿平方米!其

能耗约占全市社会总能耗的 !#-)

而上海计划在 !#"# 年前全部按照

国家节能标准设计建造住宅及公共

建筑! 并完成新建住宅 "1,亿平方

米,公共建筑 $###万平方米#同时!

完成既有建筑节能改造 .### 万平

方米! 其中住宅 "###万平方米,公

共建筑 !###万平方米)

此外! 上海已决定在明年 *月

联合国第 ./个(世界地球日&举办

!##, 绿色建筑与人居环境发展大

会!展示绿色建筑设计,人居环境规

划,绿色节能生态环保示范楼盘等)

业内人士表示!我国的单位建筑面积

能耗是发达国家的 .倍!作为消耗能

源和资源占全社会总能耗近 *)-的

建筑业!必须大力发展绿色建筑)

根据建设部的要求! 至 !#"#

年! 新建建筑争取 .#-以上达到绿

色建筑和节能建筑的标准! 同时全

国城镇建筑节能率达到 $#-! 其中

北京, 上海等特大城市节能率要达

到 )$-)

上海楼市表面上依然是$不动声色%&但也有部分楼盘出现价格松动 资料图

!

业内观点

图表来源!

:/-;

张大伟 制图

(''&

年中房上海住宅指数

至2010年，上海将有
1000万平方米的既有住
宅进行节能改造。

1000
万平方米

建设城乡统筹配套改革试验区草案出炉

成都将投('''亿建设基础设施

"

本报记者 陈

日前!*成都市全国统筹城乡综合配套改革试验

区实施总体方案-草案.+编制完成!成都市市长葛红

林在代表市政府所作的专题报告中表示! 在巩固和

发展近五年推进城乡一体化实践成果的基础上!成

都将重点推进规划管理体制改革, 探索耕地保护和

土地集约利用的新机制,健全城乡金融服务体系,探

索农民向城镇转移的办法和途径, 创新统筹城乡的

管理体制机制, 健全城乡一体的就业和社会保障体

系,推动城乡基本公共服务均等化,建立促进城乡生

态文明建设的体制机制等八个方面的重要改革和制

度创新)

今年 ) 月! 成都市被国务院正式批准成为全

国统筹城乡综合配套改革试验区) 专题报告称!)

月份以来!成都市按照中央要求和四川省委,省政

府部署!重点加强试验区建设领导,完善(全域成

都&规划,深化体制机制改革,推进重大项目建设!

预计基础设施项目总投资将达 !###多亿元) 在体

制机制改革方面! 将加快推进并联审批, 扩权强

县,改革金融体制等举措!进一步提高政府办事效

率和服务能力)

据悉! 该方案将在进一步征求成都市人大代表

和各方意见的基础上修改完善!形成正式方案!按程

序上报国务院审批)


